



Militar y dictador Ugandés.

En 1971 Apollo Milton Obote se encontraba de gira en Singapur y, aprovechando su ausencia, Idi Amin Dada utiliza el apoyo de las Fuerzas Armadas para dar un golpe de Estado que lo instalaría al frente de un nuevo gobierno dictatorial de tintes islámicos y antioccidentales.

En las primeras semanas de su gestión, alrededor de 100.000 extranjeros fueron expulsados de Uganda, y varios miles de miembros de las Fuerzas Armadas pertenecientes a las tribus langi y acholi fueron ejecutados al ser sospechados de mantenerse fieles al derrocado presidente Obote. También avanzó sobre los poblados de esas tribus, saqueando, violando, mutilando, asesinando y enviando a miles de personas a diversos campos de concentración.

Sus políticas represivas se recrudecieron después de que en 1974, un grupo de oficiales intentara sacarlo del poder. De allí en más, aumentarían la cantidad de cuerpos mutilados aparecidos a los costados de los principales camino y las persecuciones a las diversas tribus. Muchas decapitaciones de opositores fueron televisadas en directo, buscando generar terror en todo aquel que intentara enfrentarse al gobierno. La Corte Internacional de La Haya lo acusó de genocidio, y Amnistía Internacional estimó que para aquel entonces alrededor de 300.000 personas habían perecido por las fuerzas ugandesas. Esas cifras –que se acrecentarían con las posteriores matanzas- lo harían ser merecedor del seudónimo de “Carnicero de Kampala”.

En 1978 el Frente de Liberación de Uganda junto con algunas tropas provenientes de Tanzania inician una importante revuelta por la que Idi Amim Dada decide invadir aquel país. Ante el ingreso de las fuerzas ugandesas en el territorio de su país, el presidente Julius Nyerere moviliza su ejército hasta derrocar al dictador Idi Amim, quien debe exiliarse en Libia y luego en Arabia Saudita, donde fue recibido como refugiado y se le atribuyó una pensión, además de choferes, cocineros, vehículos y una vivienda perteneciente a la realeza.

Más tarde intentaría volver a Uganda, aunque no se le permitiría el ingreso, por lo que volvería a su hogar en el exilio. Su muerte se produjo el 15 de agosto de 2003 en una clínica de Arabia Saudita, luego de haber estado en coma durante un mes por una hipertensión.

## Miguel Hidalgo y Costilla



Miguel Hidalgo y Costilla.

Miguel Hidalgo y Costilla fue un sacerdote mexicano que inició y encabezó el proceso independentista de aquel país hasta su muerte, por lo que es considerado como el padre de la patria.

Nació en San Diego Corralejo el 8 de mayo de 1753, siendo hijo de Cristóbal Hidalgo y Costilla y Ana María Gallaga Mandarte, quienes además tuvieron otros tres hijos. Su formación académica la realizó en el colegio San Nicolás de la ciudad de Valladolid, donde terminó el bachillerato a los 17 años, dirigiéndose luego a estudiar filosofía y teología en la ciudad de México. Luego de graduarse, sería designado como docente de filología y filosofía, y más tarde rector de la escuela de San Nicolás, en la cual se había formado.

En 1778 se convirtió en sacerdote, desempeñando su labor en diversas parroquias hasta que se instaló en la de Dolores, en Guanajuato. La gran mayoría de las personas que acudían a sus misas eran indígenas de posición muy humilde, a los cuales “el cura Hidalgo”

les enseñó a cultivar viñedos, realizar tareas de apicultura y organizar diversos emprendimientos. Su sensibilidad, sus conocimientos y su interés por mejorar la calidad de vida de la población le hicieron ganar el respeto y la admiración de los feligreses que acudían a la parroquia.

En 1808 Napoleón invade España y logra capturar a Fernando VII, por lo que en los territorios coloniales comienza a debatirse las posibilidades de acción frente a la capitulación del rey español. Miguel Hidalgo reconoce en esa situación una oportunidad histórica, por lo que se congrega junto con otros simpatizantes de Fernando VII en Valladolid para conformar un nuevo gobierno que tuviera poder de decisión sobre el Virreinato de Nueva España. Parte del plan diseñado por esa agrupación era el levantamiento en contra del Virrey en el mes de octubre, aunque fueron descubiertos y perseguidos por las tropas de aquel, pudiendo Hidalgo huir hacia Querétaro. Allí conoce a Ignacio Allende, con quien lograría formar un numeroso ejército de casi 35.000 hombres.

Ante la derrota sufrida, Hidalgo busca llegar a los Estados Unidos para buscar apoyo, pero es capturado en las Norias de Acatita de Baján y llevado a Chihuahua, donde le sería retirado su cargo de sacerdote y se lo condenaría a morir fusilado el 30 de julio de 1811.

El 16 de septiembre de 1810, Hidalgo juró lealtad a Fernando VII y se proclamó en contra del “mal gobierno”. Afirmado a un estandarte con la figura de Nuestra Señora de Guadalupe, daría inicio a la revolución, recordándose aquel acto como el “Grito de Dolores”. La campaña se iniciaría de manera exitosa, logrando conquistar Celaya, Salamanca, Irapuato y Silao. Las autoridades eclesiásticas de Michoacán excomulgarían por aquellos actos a Hidalgo y Allende, quienes lograrían capturar la ciudad de Guanajuato.

En noviembre de 1810, lograrían tomar Valladolid y Guadalajara, donde se establecería un gobierno provisional independentista que aboliría la esclavitud y los tributos de los indígenas a la Corona. Los avances cesaron en las cercanías de la ciudad de México, donde Hidalgo decide no retroceder, encontrándose con poderosas fuerzas realistas que triunfan sobre las tropas independentistas. Ante la derrota sufrida, Hidalgo busca llegar a los Estados Unidos para buscar apoyo, pero es capturado en las Norias de Acatita de Baján y llevado a Chihuahua, donde le sería retirado su cargo de sacerdote y se lo condenaría a morir fusilado el 30 de julio de 1811.

La cabeza de Miguel Hidalgo y Costilla sería exhibida junto con la de Allende y otros revolucionarios en la plaza de la localidad de Granaditas, en Guanajuato. La obra del padre de la patria mexicana sería continuada por otros patriotas, entre los que se destacó el cura José María Morelos, quien conseguiría finalmente la independencia mexicana. El 16 de septiembre, el día del “Grito de Dolores” es considerado el día de la independencia mexicana, en honor al levantamiento del cura Hidalgo, quien fue reconocido como “Padre de la Patria” y “Primer Insurgente Independentista” en 1824.



Hidalgo.